

COMMENT ETRE SANCTIFIÉ

Echelle à sept degrés qu'un enfant de Dieu doit gravir pour parvenir à l'entière Sanctification, et vivre de manière à être agréable à Dieu.

Par

WILLIAM BOOTH

Fondateur et premier Général
de l'Armée du Salut



Quartiers Généraux de l'Armée du Salut

FRANCE : 76, Rue de Rome, Paris.

BELGIQUE : 15, Rue Duquesnoy, Bruxelles.

SUISSE : 5, Rue de Laupen, Berne.

ITALIE : 32, Via Ariosto, Rome.

Editions ALTIS, PARIS

COMMENT ÊTRE SANCTIFIÉ

Echelle à sept degrés qu'un enfant de Dieu doit gravir pour parvenir à l'entière Sanctification, et vivre de manière à être agréable à Dieu.

L'échelle qui conduit à l'entière Sanctification est établie sur le même plan que celle dont il est parlé dans COMMENT ÊTRE SAUVÉ, et voici les conseils que nous donnons aux personnes qui désirent obtenir cette grâce :

1° *Mettez à part le temps nécessaire; retirez-vous dans quelque endroit tranquille où vous serez **seul avec Dieu.***

2° *Lisez ces pages avec soin et avec réflexion, en suivant les instructions qui vous sont données plus bas. Après les avoir lues du commencement à la fin, reprenez une seconde fois cette lecture.*

3° *Demandez avec ardeur la direction du Saint-Esprit.*

4° *A genoux devant Dieu, et y en mettant tout votre cœur, gravissez un échelon à la fois. Ayez bien soin de ne pas passer du premier échelon au second, avant d'avoir nettement compris ce dont il s'agit, sincèrement accepté la vérité et pris la solennelle détermination d'y obéir. Continuez ainsi jusqu'à ce que le dernier échelon soit atteint.*

5° *Que ces conditions-là soient remplies, et je suis certain que vous recevrez cette grâce excellente : la bénédiction d'un « **cœur pur** ».*

PREMIER ÉCHELON

Je suis un enfant de Dieu.

Je suis un enfant de Dieu et, à ce titre, je puis, avec confiance, appeler Dieu mon Père.

Je sais que Jésus-Christ est mon Sauveur, et qu'Il a pardonné mes péchés.

Je suis sauvé, ce qui veut dire que mon cœur et ma vie ont été transformés par l'Esprit de Dieu. La crainte que j'avais de la mort, du jugement et de l'enfer, a maintenant disparu.

J'aime Dieu et je veux Lui plaire.

Je hais le péché et je veux m'arracher à sa domination.

Je prie. Je lis souvent ma Bible. J'aime tous les enfants de Dieu.

Je fais de mon mieux pour étendre le Royaume de Dieu sur la terre; je donne aussi quelque argent dans ce but, mais je voudrais faire davantage pour Dieu.

J'espère fermement que mon Sauveur sera avec moi quand je devrai mourir, qu'Il me justifiera au jour du Jugement,

et qu'Il me recevra enfin dans le ciel où je serai pour toujours avec Lui.

DEUXIÈME ÉCHELON

Je reconnais avec douleur que le péché tient encore de la place dans mon cœur et dans ma vie.

Bien que je sois certain d'être un enfant de Dieu, je découvre, à ma honte, que le péché tient encore de la place dans mon cœur et dans ma vie et je voudrais en être débarrassé. J'y trouve, par exemple, des traces d'orgueil, de vanité, de mauvaise humeur, de malice, de haine, d'amertume, de vengeance, de convoitise, de paresse. J'aime encore les plaisirs et les richesses de ce monde. Je suis encore la proie de l'égoïsme, de la dissimulation, de l'envie, etc...

Cette liste vous aidera à reconnaître quels sont les péchés qui ont encore place dans votre cœur. Soulignez sur cette liste les faiblesses

contre lesquelles vous avez à lutter, les tendances qui, de temps à autre, vous font oublier vos bonnes résolutions et vous amènent à faire le mal.

Regardez bien en face ce ou ces péchés qui dominent sur vous, faites-le jusqu'à ce que vous en sentiez toute l'horreur et que vous arriviez à les mépriser et à les détester souverainement.

Je me rends compte que ces travers, ces penchants, ces péchés, se manifestent tantôt dans la conversation, en relation avec l'accomplissement de mes devoirs de famille, tantôt dans mes affaires et dans les diverses manifestations de mon activité journalière.

Je sais que ces péchés nuisent à ma réputation de chrétien, qu'ils m'empêchent de réprouber le péché chez ceux avec lesquels je vis, parce que, si je le faisais, je risquerais de les entendre me dire : « Médecin, guéris-toi toi-même ! »

Je sais également que ces mauvaises tendances sont une entrave à mon bonheur, la cause de beaucoup d'irritation, de mauvaise humeur, de ces chutes qui amènent la condamnation intérieure et m'obligent à recourir au pardon de Dieu.

Enfin, ce qui est plus triste encore, c'est que ces tendances au mal affligent

mon Sauveur, parce qu'elles sont contraires à sa volonté et en opposition absolue avec sa Parole.

Oui, je hais ces péchés, et je soupire après l'entière délivrance.

TROISIÈME ÉCHELON

Je crois que Jésus-Christ peut me délivrer de tout péché.

A la suite de ce que j'ai lu dans la Bible et de ce que j'ai entendu dire à mes camarades, et grâce à la lumière que Dieu a répandue par son Esprit dans mon cœur, je me rends maintenant compte qu'il m'est possible d'être délivré de tout péché intérieur et extérieur, et d'être sanctifié ici-bas.

Je crois que, selon le langage de l'Écriture, je puis être purifié de toutes les souillures de la chair et de l'esprit et rendu capable de réaliser une sanctification qui soit agréable au Sauveur.

Ce n'est pas que je m'attende à être délivré de la tentation, des épreuves, de

la souffrance ou de la possibilité de pécher dans ce monde; mais je crois que Dieu peut opérer une véritable transformation dans mes inclinations et dispositions, qu'Il peut me donner une telle mesure de la puissance de l'Esprit qu'il me sera possible de vivre sans commettre le péché.

Je comprends, certes, maintenant, le but pour lequel Jésus-Christ est venu dans ce monde, celui pour lequel Il a vécu, pour lequel Il est mort et ressuscité; ce but, c'est de détruire les œuvres du diable dans mon cœur et dans ma vie.

Je crois ce que la Bible déclare, à savoir que cette grâce de la Sanctification m'est offerte par le Saint-Esprit et que c'est le Saint-Esprit Lui-même qui me presse de la recevoir. Je crois que Dieu est prêt à me laver de toute iniquité et à me rendre pur.

En ce moment même, tandis que je suis prosterné devant Dieu, je L'entends me dire : « Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés; je vous purifierai de toutes vos souillures et de toutes vos idoles. Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau; j'ôterai de votre corps le cœur de pierre et je vous donnerai

un cœur de chair. Je mettrai mon esprit en vous et je ferai que vous suiviez mes ordonnances, et que vous observiez et pratiquiez mes lois. »

*Je l'aurai donc dès ici-bas,
Cet entier affranchissement;
Tout l'enfer n'empêchera pas
Le Dieu puissant en ce moment
D'accomplir sa promesse en moi;
Tout m'est possible par la foi.*

QUATRIÈME ÉCHELON

**Je prends dès à présent la résolution
d'être sanctifié.**

Croyant que Dieu a le pouvoir de purifier mon cœur et ma vie si je le Lui demande de tout mon cœur, je prends ici la détermination d'être sanctifié.

Je m'engage solennellement à rechercher cette bénédiction et à l'obtenir, quel que soit le prix à payer. Je me rends parfaitement compte que je ne l'obtiendrai pas sans peine; je sais qu'il me faudra peut-être abandonner certaines choses que j'aime et en accepter d'autres qui me seront désagréables; je sais que

j'aurai à livrer bataille contre l'ennemi de mon âme qui s'opposera à ce que je sois sanctifié; j'aurai à lutter contre la crainte et les doutes qui m'assailliront sur le seuil de cette terre promise : *l'entière Sanctification*. Mais je suis persuadé que cette grâce de la Sanctification vaut plus que tous les sacrifices que je puis avoir à faire pour l'obtenir. Aussi mon choix est fait.

CINQUIÈME ÉCHELON

Je renonce à tout péché connu, ainsi qu'à tout ce qui peut me paraître douteux.

Puisque, d'une part, la sainteté veut dire : vivre sans péché, et que, d'autre part, Dieu m'ordonne de me sanctifier et qu'Il m'invite à faire ma part dans cette grande œuvre qui a pour objet la purification de mon cœur et de ma vie, je prends maintenant la ferme résolution de faire tout ce qui dépendra de moi pour me purifier.

Comme conséquence, et après mûre réflexion, et en comprenant parfaitement la portée de mon acte, je renonce à tout ce qui pourrait paraître contraire à la volonté de Dieu, ainsi qu'au désir de mon Sauveur. Je renonce à tout ce qui pourrait nuire au bonheur de mon prochain, à tout ce qui pourrait lui être un scandale :

1) Je renonce à tout ce qui est mal, que ce soit dans le domaine de la pensée ou dans celui des sentiments ou des désirs de mon cœur.

2) Je renonce à tout ce qui peut avoir quelque apparence de mal, à toute habitude mondaine ou impure, qu'il s'agisse du manger ou du boire, de la manière de se vêtir, que ce soit dans le domaine de la parole ou de la pensée.

3) Je renonce à tout ce qui serait mal dans ma conduite envers ma famille, ma femme, mon mari, mes enfants, mes domestiques, en un mot, à l'égard de ceux avec lesquels je puis être en contact ou en relations de travail ou d'affaires.

4) Tout en renonçant à ces choses, que je sais être mauvaises, je renonce égale-

ment à celles sur lesquelles je puis avoir un doute; je renonce à ces choses au sujet desquelles on ne sait pas si elles sont bonnes ou mauvaises; je donnerai à Dieu le bénéfice du doute, d'autant plus que j'ai lu dans la Bible cette parole que « celui qui doute est condamné ». Je ne me laisserai donc pas condamner par la pratique des choses douteuses.

SIXIÈME ÉCHELON

Je me consacre entièrement à Dieu pour son Service.

Avec l'aide de Dieu, je ne fais pas seulement la solennelle promesse de m'abstenir de tout mal, mais je me consacre ici d'une manière entière et complète au service de mon Seigneur.

Volontairement et joyeusement je place à ses pieds tout ce que je suis et tout ce que je possède, et je Lui demande de m'accepter, avec ma pauvreté, ma faiblesse et mon indignité, pour son œuvre; de jeter un regard favorable sur

les pauvres trésors que je possède, et que je mets à ses pieds. Je le Lui demande à cause de sa gloire et pour le bonheur de ses créatures, dans ce monde-ci et dans le monde à venir.

Je Lui donne mon *corps* pour qu'il soit, à partir de maintenant, le temple où Il habite; mes *main*s et mes *pi*eds, mes *yeux*, mes *oreilles*, ma *lan*gue, en un mot, je Lui donne mon corps tout entier pour qu'Il le garde et l'emploie, avec ses forces et ses puissances, comme Il le jugera convenable.

Je Lui donne mon *esprit* avec toutes ses facultés : mémoire, jugement, imagination, conscience, volonté, pour qu'elles soient toutes purifiées et préservées sans tache jusqu'au jour de son avènement.

Je Lui donne mon *cœur* avec toutes ses capacités d'affection, de haine, d'adoration, d'espérance, de crainte, de foi; je le Lui donne pour qu'Il puisse le purifier, l'habiter et le remplir de son amour.

Je Lui donne mes biens, et je promets de les considérer comme Lui appartenant, à Lui et à son Royaume, m'engageant à en disposer selon ce que je crois être sa volonté et les directions qu'Il

pourra me donner pour qu'ils servent à sa gloire et au bonheur de mon semblable.

En un mot, je Lui donne ma vie et je prends l'engagement de me considérer désormais comme Lui appartenant, d'une manière aussi complète que lorsque je serai auprès de Lui dans le ciel.

J'abandonne à son bon plaisir ma vie, ma situation, mon avenir. Qu'Il me rende pauvre ou riche, que je sois malade ou en bonne santé, le premier ou le dernier; qu'Il m'emploie pour son service sur la terre ou qu'Il me prenne avec Lui dans le ciel, qu'Il fasse ce qu'Il voudra, c'est à Lui seul que j'appartiens.

SEPTIÈME ÉCHELON

Je crois que Dieu, au nom de Jésus, me purifie maintenant.

Et maintenant, ô Seigneur, — certain que Tu veux me rendre saint, — assuré que Jésus-Christ, par sa mort, a obtenu

pour moi cette délivrance de tout péché, — fort de la promesse que Tu as faite, de me sanctifier au moment où je rechercherais cette bénédiction d'un cœur intègre, et, de plus, ayant renoncé en ce moment à tout ce qui est mal, et m'offrant en sacrifice vivant selon ta volonté, je crois que Tu me reçois maintenant.

Comme le constructeur prend une pierre et la pose sur le fondement de la maison, je me place moi-même sur le fondement sûr et certain que Jésus-Christ a posé Lui-même. Il est le fondement. Il s'est donné comme offrande; son propre corps meurtri et brisé a été offert en sacrifice. Ses mérites couvrent les péchés de ma vie passée. Il sanctifie le don imparfait que je Lui fais en ce moment, et cela, indépendamment de mes craintes et de mes sentiments.

O Dieu ! je crois qu'au nom de Jésus, Tu reçois maintenant l'offrande que j'apporte. Je crois que le sang de Jésus-Christ me purifie en ce moment de tout péché. Gloire soit au Père, gloire soit au Fils, gloire soit au Saint-Esprit. Je suis à Dieu, je suis tout à Lui, et Il est tout à moi !